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Abstract (en)
In the case of radio networks in tactical operation, special measures for jamming resistance to specific jammers are generally used only when
jamming is to be expected or is already taking place, in view of the availability of the existing radio channels and the reduced transmission quality of
the information to be transmitted which generally results. However, in the uncoded transmission of speech in analog form carried out in the normal
way there is still the risk of a potential enemy infiltrating radiotelephone communication and causing confusion by imitating commands or messages.
To prevent this, it is proposed to inject at the transmitting end short sound pulses (TI) into the voice signal (ASS) at pseudo-randomly varying time
intervals (F), the sound pulses being evaluated at the receiving end to monitor for the infiltration of a potential enemy in the voice communication.
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Abstract (de)
Bei Funknetzen im taktischen Einsatz wird im allgemeinen von speziellen Massnahmen zur Störresistenz gegenüber gezielten Störern mit Rücksicht
auf die Verfügbarkeit der vorhandenen Funkkanäle und dem allgemeinen hierdurch herabgesetzte Übertragungsqualität der zu übermittelnden
Informationen nur dann Gebrauch gemacht, wenn mit einer Störung zu rechnen ist, oder diese Störung bereits vorliegt. Bei der im Normalfall
durchgeführten unverschlüsselten Übertragung von Sprache in analoger Form besteht jedoch die weitere Gefahr, dass ein potentieller Gegner in die
Sprechfunkverbindung eindringt und durch Imitation von Befehlen oder Meldungen Verwirrung stiftet. Um dies zu unterbinden, wird vorgeschlagen,
sendeseitig in das Sprachsignal (ASS) in pseudozufällig sich ändernden Zeitabschnitten (F) kurze Tonimpulse (TI) einzublenden, die auf der
Empfangsseite zur Überwachung auf Eindringen eines potentiellen Gegners in die Sprechverbindung ausgewertet werden.
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